

# Alcalá Galiano

Recorrido histórico de los lugares fundamentales relacionados con la fundación del Opus Dei.

05/10/2009

## Comienzo de la labor apostólica con mujeres

Bajando por la calle de Fortuny, paralela al Paseo de la Castellana se llega hasta la calle de Fernando III el Santo, que la cruza. El paseante continúa bajando en dirección a Atocha, por la calle Amador de los

Ríos, que hace esquina con la calle Alcalá Galiano.

En el nº 1 de la calle Alcalá Galiano, se encontraba el domicilio de Leónides García San Miguel, madre de Luz Casanova, Fundadora del Patronato de enfermos.

Esta vivienda tenía el mismo estilo y diseño que las casas de los números 3 y 5, habitado por sus hijos Florentín y María. De los tres edificios sólo se conserva el nº 1. Ha desaparecido la zona donde estaba el domicilio de doña Leónides y su oratorio privado.

Contaba el Fundador que el 14 de febrero de 1930, mientras celebraba la Santa Misa en el oratorio privado de esta señora, que se encontraba en el edificio nº 3 (actualmente derribado y sustituido por una nueva edificación), comprendió que debía comenzar la labor con mujeres del Opus Dei. “Dentro de la Misa, — escribió — inmediatamente después

de la Comunión, ¡toda la Obra femenina!".

En el nº 3, en la casa del hijo de doña Leónides, Floro Rodríguez Casanova, experimentó el Fundador el 12.XII. 1931, la locución inter medium montium...(A través de los montes las aguas pasarán) que narra en , n. 476 de sus Apuntes íntimos.

Escribía san Josemaría el 13 de diciembre de 1931:

Dominica III de Adviento, 1931:  
Gaudete in Domino semper [...]. Ayer almorcé en casa de los Guevara.  
Estando allí, sin hacer oración, me encontré -como otras veces- diciendo:  
“Inter medium montium  
pertransibunt aquae” (Ps. 103, 11).

Creo que, en estos días, he tenido otras veces en mi boca esas palabras, porque sí, pero no les di importancia.

Ayer las dije con tanto relieve, que sentí la coacción de anotarlas: las entendí: son la promesa de que la Obra de Dios vencerá los obstáculos, pasando las aguas de su Apostolado a través de todos los inconvenientes que han de presentarse.

Desde la calle Alcalá Galiano se llega al Paseo de la Castellana y al cercana Plaza de Colón. Junto a esta Plaza están los Jardines del Descubrimiento, al otro lado de la Avenida de la Castellana.

Ha desaparecido el edificio de la antigua Fábrica de la Moneda, que se alzaba en el lugar en que ahora hay unos jardines.

En esos jardines, junto a la cortina de agua, está el monumento a Colón, que se levantó con motivo del matrimonio del Rey Alfonso XII con su prima María de las Mercedes. Es obra del escultor Antonio Mélida. Mide 17 metros de alto y se acabó de

construir en 1892. En 1928 este monumento se alzaba en medio de la Plaza, ocupada hoy por dos fuentes de agua.

---

pdf | Documento generado automáticamente desde <https://opusdei.org/es-es/article/alcala-galiano/> (14/02/2026)